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Haupt- und Finanzausschuss Ö 07.09.2011  
Stadtrat der Stadt Eisenach Ö 09.09.2011  

 
I. Beschlussvorschlag  
 
Der Stadtrat der Stadt Eisenach beschließt: 
die Überprüfung der nachhaltigen Eignung des besteh enden städtischen 
Baumkatasters. 
 
II. Begründung  
 
Die Attraktivität der Stadt mit seinen Ortsteilen steigt mit einem gesunden Baumbestand. 
Dieser ist permanent verschiedensten Gefahren ausgesetzt. Hierzu zählen: mechanische 
Beschädigungen, Bodenverdichtung, Tausalze, Trockenheit, biologische Schädlinge, 
mangelhafte Baumpflege, ungenügender Standraum. 
 
Zuvor benannte Schadeinflüsse sowie der natürliche Alterungsprozess der Bäume führen zur 
Gefährdung des öffentlichen Raumes und zum vorzeitigen Verlust. Für die 
Verkehrssicherung ist in jedem Fall der Eigentümer und damit die Stadt Eisenach 
verantwortlich. Ein Baumkataster ist das notwendige Werkzeug, um diesen Gefahren zeitnah 
begegnen zu können. 
 
Aufgrund des Baumkatasters können Schädigungen erkannt, beseitigt und der Nachweis 
einer ordnungsgemäßen Kontrolle erbracht werden. Das dem Bauausschuss vorgestellte 
Baumkataster scheint in seiner Art und Handhabbarkeit den Anforderungen nicht mehr zu 
genügen. Zudem gibt der Zustand des „Stadtgrüns“ berechtigten Anlass zur Sorge. 
 
III. Deckungsvorschlag  
 
Ein einfaches EDV gestütztes Baumkataster kann durch städtische Sachbearbeiter 
eigenständig erstellt und gepflegt werden. Über ein im EXCEL-Programm erstelltes 
Erfassungsformular kann eine unkomplizierte Auswertung erfolgen. Eine Beschilderung aller 
zu erfassenden Bäume wird lediglich Sachkosten in Höhe von ca. 2.000 € für den Erwerb 
von Nummern-Blättchen und Alu-Nägel verursachen. Die notwendige Kostendeckung kann 
durch höhere Einnahmen innerhalb des diesjährigen Forstwirtschaftsplans erfolgen. 
 
Herr Peter Gottstein 
Fraktionsvorsitzender der 
BfE-Stadtratsfraktion 

 

 


